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УВАЖАЕМЫЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!

17 февраля в России отмечается День кадета. Эта дата установлена в 
память об открытии 17 февраля 1732 года по Указу Императрицы Анны 
Иоанновны прославленного военного учебного заведения, вошедшего в 
историю как Первый кадетский корпус.

На протяжении почти двух веков в стенах знаменитого Меншиковского двор-
ца велась подготовка будущих офицеров российской армии – наследников 
воинской славы и побед Петра Первого, Суворова, Кутузова. Выпускников 
кадетских корпусов всегда отличали доблесть, честь, воинское братство, 
безграничная преданность и любовь к Отечеству. Они составили основу 
офицерского корпуса, ярко проявили себя в государственной деятельности. 
Их мужеством и полководческим талантом Россия побеждала в войнах и 
сражениях, укрепляла статус великой державы.

Традиция подготовки защитников Родины с юного возраста возродилась 
в годы Великой Отечественной войны, когда в Ленинграде и в других 
городах были созданы суворовские и нахимовские училища. Наш город 
остается кадетской столицей России. Продолжают славную историю петер-
бургские Нахимовское и Суворовское училища. В прошлом году филиал 
Нахимовского училища был открыт в городе-побратиме Мариуполе.

Звания кадетских с гордостью носят учебные заведения, созданные Мини-
стерством обороны, МЧС России, Следственным комитетом, Федеральной 
пограничной службой. Будущих моряков воспитывает кадетский корпус в 
Кронштадте, а стражей правопорядка – Суворовское училище МВД России. 
Пансионы воспитанниц созданы Министерством обороны и Следственным 
комитетом. В 57-ми школах города открыты 297 кадетских классов. За по-
следний год их число увеличилось на 20%, а количество учеников превысило 
7500 человек. В классах ведется подготовка по 12-ти направлениям – от МЧС 
и морского кадетства до авиации и военной медицины. Сегодня в учебных 
заведениях пройдут праздничные мероприятия, торжественные построения и 
церемонии посвящения в кадеты, встречи с выпускниками. Одним из главных 
событий станет большой Кадетский бал в школе № 475 Выборгского района.

Поздравляю всех кадетов, выпускников, преподавателей и наставников с 
праздником! Желаю свято хранить традиции воинского братства и новых 
успехов в служении Отечеству!

 Губернатор Санкт-Петербурга  
А.Д. Бегло

Льготное 
финансирование 
Льготное финансирование останется доступным для 
малого и среднего бизнеса Петербурга. В 2025 году 
«Фонд микрофинансирования субъектов малого и 
среднего предпринимательства, микрокредитная 
компания Санкт-Петербурга» увеличит максималь-
ный размер займа до 20 миллионов рублей.

При этом низкие ставки сохранятся. В 2024 году Фонд 
предоставлял льготные займы субъектам МСП до 5 мил-
лионов рублей под 1-5% годовых.

«Льготное финансирование останется доступным для 
малого и среднего бизнеса Санкт-Петербурга даже в усло-
виях роста ключевой ставки и удорожания коммерческих 
кредитов. Это позволит предпринимателям продолжать 
развитие своих проектов, сохранять конкурентоспо-
собность и создавать рабочие места. Особое внимание 
уделим поддержке приоритетных отраслей экономики», 
– отметил Губернатор Александр Беглов.

Кроме того, заемные средства можно будет привлекать 
на рефинансирование существующих кредитных и ли-
зинговых обязательств под 9% годовых. Это значительно 
облегчает финансовую нагрузку на бизнес.

«Мужское 
здоровье» 
Новый городской проект «Мужское 
здоровье» будет реализовываться с 
2025 по 2030 год. Сегодня меропри-
ятия Недели стартовали в Санкт-
Петербурге. Одна из задач Недели 
– повысить информированность 
мужчин о важности регулярных 
осмотров и ранней диагностики 
заболеваний, а также возмож-
ности пройти диспансеризацию 
репродуктивного здоровья. Этот 
вид диспансеризации введен Мин-
здравом в прошлом году.

«Этот проект отвечает приоритетам 
Санкт-Петербурга по сохранению 
здоровья петербуржцев и поддер-
жке социальных инициатив. Мы 
согласуем наши планы с новыми пре-
зидентскими нацпроектами «Про-
должительная и активная жизнь» и 

«Технологии здоровья». Проект, раз-
работанный Комитетом по здравоох-
ранению Санкт-Петербурга, призван 
увеличить количество мужчин, регу-
лярно проходящих обследование и 
внимательно относящихся к своему 
здоровью. Особое внимание уде-
ляется предупредительным мерам, 
которые снижают риски заболеваний 
и повышают качество жизни», – отме-
тил Губернатор Александр Беглов.

По данным статистики, мужчины в 
4 раза реже женщин обращаются к 
врачам, что повышает риски разви-
тия серьезных заболеваний, вплоть 
до бесплодия.

В рамках Недели организована он-
лайн-школа «Мужское здоровье», 
проводится информационная кам-
пания с привлечением СМИ, соци-
альной рекламы. Будут проводиться 
выездные акции в торговых центрах 
и на предприятиях. Акции также про-
водятся, в том числе с УЗИ и сдачей 

анализа крови на онкомаркеры, в 
ряде крупных стационаров.

Губернатор Александр Беглов под-
черкнул, что в последние годы в Пе-
тербурге проведена большая работа 
по модернизации первичного звена, 
созданию условий для большего ох-
вата горожан профилактическими 
мероприятиями. В 2024 году диспан-
серизацию прошли более 4 миллио-
нов 800 тысяч петербуржцев – детей 
и взрослых. Ранее установленный 
план был перевыполнен на 19 про-
центов.

Для участников СВО
Работа по оказанию помощи участникам СВО будет 
расширяться – нужно обеспечить ветеранам плавный 
переход к мирной жизни и создать комфортные усло-
вия адаптации.

«В конце прошлого года Президент провел ряд совеща-
ний и встреч, по итогам которых были даны поручения 
Правительству России, регионам и Фонду «Защитники 
Отечества» – разработать План по повышению уровня 
трудоустройства участников СВО и их профессиональной 
ориентации», – напомнил Александр Беглов.

Губернатор провел в Смольном рабочее совещание по 
вопросу оказания поддержки ветеранам специальной 
военной операции и членам их семей. Участие в нем 

приняли члены городского правительства, руководитель 
регионального филиала фонда «Защитники Отечества» 
Александр Павлов, учредитель и председатель региональ-
ной общественной организации «Ассоциация ветеранов 
СВО «Защитники Родины» Георгий Журавлев, уполно-
моченный по правам человека Светлана Агапитова, 
уполномоченный по правам ребенка Анна Митянина 
и уполномоченный по защите прав предпринимателей 
Валерий Калугин. 

Надо отметить, что работу по поддержке участников спе-
циальной военной операции и членов их семей, созданию 
условий и необходимой инфраструктуры для них город 
начал еще с первых дней СВО. Губернатор поблагодарил 
всех, кто в этом участвовал, отметив, что в Петербурге со-
здана одна из лучших систем оказания помощи бойцам 
СВО и их семьям. Действуют городские льготы. Организо-
вано сопровождение семей социальными кураторами.

Новый торжественный 
праздник
В день 36-й годовщины вывода советских войск из Афганистана в память 
о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами Отечества, Гу-
бернатор Александр Беглов почтил память воинов-интернационалистов 
и возложил цветы к монументу воинам-афганцам в парке Интернаци-
оналистов.

15 февраля 1989 года советские войска были полностью выведены из Афга-
нистана. Этот день стал официальной памятной датой в России– Днем памяти 
о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами Отечества. 

Памятный выстрел из орудия Нарышкина бастиона Петропавловской крепо-
сти, посвященный 36-й годовщине вывода советских войск из Афганистана 
прозвучал в полдень 14-го февраля.

Подорожник 
Александр Беглов: Виртуальный 
«Подорожник» сделает оплату 
проезда в городском транспорте 
еще удобнее для пассажиров.

Более 307 тысяч поездок уже со-
вершено в Петербурге с помощью 
виртуального проездного билета 
«Подорожник». Его тестирование 
началось в прошлом году с уча-
стием 25 тысяч человек. Первые 
пользователи около 60 тысяч раз 
пополняли виртуальный проезд-
ной на общую сумму более 15,5 
миллиона рублей.

«Карта «Подорожник» хоро-
шо зарекомендовала себя, она 

востребована и популярна у 
петербуржцев. Следующий шаг 
– виртуальный «Подорожник» 
– мобильное приложение, с по-
мощью которого можно быстро 
и просто купить билет. Цифровая 
трансформация в сфере опла-
ты проезда сделает городской 
транспорт более доступным и 
комфортным. Петербург зани-
мает здесь ведущие позиции, 
тестируя и внедряя самые пере-
довые технологические реше-
ния», – подчеркнул Губернатор 
Александр Беглов.

После завершения тестирования 
мобильное приложение «Подо-
рожник», позволяющее оплачи-
вать проезд при помощи вирту-
альных билетов, будет доступно 

для всех устройств – смартфонов, 
ноутбуков, ПК. Пассажиры смогут 
в онлайн режиме приобретать 
все типы билетов, кроме льгот-
ных, пополнять «Подорожник», 
просматривать истории платежей 
и поездок. В приложении также 
доступны все возможности го-
родского Портала общественного 
транспорта.

Главное преимущество виртуаль-
ного проездного – не нужно обра-
щаться в кассу или активировать 
билет после его онлайн покупки

Внедрение мобильного приложе-
ния «Подорожник» – одно из на-
правлений цифровизации в город-
ском общественном транспорте 
Петербурга. В 2024 году началась 

подготовка к внедрению оплаты 
проезда в метрополитене при 
помощи биометрических техно-
логий. В «Горэлектротрансе» была 
запущена пилотная эксплуатация 
новой системы оплаты проезда 
по геолокации «Openloop» – она 
позволяет пассажиру совершать 
платеж непосредственно во время 
поездки без взаимодействия с 
валидаторами.

В 2024 году в личном кабинете пас-
сажира на Портале общественно-
го транспорта зарегистрировалось 
более 73 тысяч пользователей. В 
личном кабинете можно попол-
нить карту «Подорожник», а потом 
активировать отложенное попол-
нение проездного билета в назем-
ном общественном транспорте. 
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МероприятияПамять

Дата

Богослужение

Как это было…
2025 год начался многими значимыми датами, как для Санкт-Петербурга так и для всей России:

• 81 год полного снятия Блокады Ленинграда, освобождение от фашистских захватчиков;

• 80-летие Победы Советского Союза над фашистской Германией в Великой Отечественной войне.

Президент России Владимир Путин вручил 27 января первые медали «80 лет Победы в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг.» Награждение ветеранов, приуроченное к 81-й годовщине полного освобождения Ленинграда 
от фашистской блокады, состоялось в Большом концертном зале «Октябрьский».

«Спустя три века после кончины Петра Первого Россия хранит память, бла-
годарную память о нем. Его победы и деяния вывели нашу страну в число 
могущественных держав, определили вектор развития России на столетия 
вперед», – отметил Александр Беглов.

В Петропавловском соборе митрополит Санкт-Петербургский и Ладожский 
Варсонофий отслужил панихиду по Петру Первому. На панихиде присут-
ствовали Губернатор Александр Беглов и председатель правления ПАО 
«Газпром» Алексей Миллер.

«Память о первом русском Императоре и основателе нашего города живет 
в каждом петербуржце, в каждом патриоте России. Менялись эпохи, меня-
лись границы нашей державы, менялась власть. Но гений Петра Великого и 
результаты его славных дел всегда и для всех остаются примером служения 
России. Петр научил россиян гордиться своим Отечеством, ценить и любить 
его превыше всего, трудиться во имя будущего», – отметил Александр Беглов, 
подчеркнув, что дело Петра продолжает Президент Владимир Владимиро-
вич Путин. Под его руководством Россия возродилась как великая держава. 

«Лучшее, что мы можем сегодня сделать в память о Петре – это помочь нашему 
Президенту. Работать, не жалея сил, на благо Отечества. Еще больше укре-
плять нашу армию, развивать науку и технологии. И неустанно заботиться о 
процветании главного творения Петра – любимого нами Санкт-Петербурга», 
– подчеркнул глава города.

На надгробие Петра Первого был возложен освященный митрополитом Вар-
сонофием серебряный венок с надписью «Основателю Санкт-Петербурга от 
благодарных потомков». Возложение возрождает традицию подношения к 
императорским захоронениям ритуальных кованых венков, существовавшую 
в дореволюционное время. Венок создан Народным художником России 
Валерием Галкиным по историческому образцу. Он состоит из лавровой 
ветви, символизирующей славу и победы России, и дубовой ветви – аллегории 
вечной памяти. В центре размещен позолоченный вензель Петра Великого. 
Санкт-Петербургским монетным двором Гознака также выпущена памятная 
медаль «300 лет со дня кончины Петра Великого». Традиция изготовления 
памятных медалей, посвященных юбилеям знаковых событий российской 
истории, берет начало в XIX веке. На надгробии Петра Первого сохраняются 
медали к 200-летию взятия Нарвы, 200-летию Полтавской битвы, 100-летию, 
200-летию и 300-летию Санкт-Петербурга, 200-летию Петра Первого.

Александр Беглов, митрополит Варсонофий и Алексей Миллер возложили 
цветы к надгробию Петра Первого. 

В ходе церемонии в Петропавловском соборе знаменная группа роты По-
четного караула торжественно внесла и установила рядом с надгробием 
Петра Великого копии Полкового знамени 1712 года и Андреевского флага. 
Они символизируют роль императора как реформатора российской армии и 
основателя российского флота. Копии этих исторических знамен специально 
были изготовлены к памятной дате на благотворительные средства. В дальней-
шем знамена будут использоваться в церемониях в Петропавловском соборе. 
После панихиды и церемонии в Петропавловском соборе Александр Беглов 
также возложил цветы к памятнику Петру Первому «Медный всадник» на 
Сенатской площади.

По инициативе различных Комитетов города на стенах городских зданий 
вечером появлялись световые проекции с образами Петра Первого.

День 
российской 
науки
8-го февраля исполнился 191 год 
Великому российскому ученому 
Д.И. Менделееву. Эпохальные от-
крытия которого принесли экономи-
ке, оглушительную славу Российской 
науке в области не только химии, 
но и в геологии, метрологии, эконо-
мике и физике. Эта дата, 8 февраля, 
была приурочена к образованию 
Российской академии наук Петром 
I в 1724 году.

День памяти…
6 февраля, в день памяти святой блаженной Ксении 
Петербургской в храмах города прошли праздничные 
богослужения. По традиции верующие совершили 
общую молитву в часовне Святой Блаженной Ксении 
Петербургской на Смоленском кладбище.

Богослужение в храме Смоленской иконы Божией Ма-
тери на Васильевском острове возглавил митрополит 
Санкт-Петербургский и Ладожский Варсонофий. На 
службе присутствовали Губернатор Александр Беглов и 
члены городского правительства. Глава города поздравил 
митрополита, духовенство и прихожан с памятной датой.

«В этом году исполнится 235 лет со дня освещения храма 
Смоленской иконы Божией Матери. Мы прекрасно зна-
ем историю Ксении Блаженной. Она и молилась за этот 
храм, и помогала его строить. По сей день она является 
духовным символом всего Петербурга, нашей небесной 
покровительницей и защитницей, – отметил Александр 
Беглов. – Святая Ксения ходила по тем же улицам, что и 
мы, помогала каждому, кто нуждался в поддержке. Ее 
жизненный путь стал примером христианского подвига».

Cогласно преданию, блаженная Ксения помогала воз-
водить церковь Смоленской иконы Божией Матери – по 
ночам носила кирпичи на леса. В 1790 году был освящен 
главный алтарь храма. В 1940 году церковь закрыли, а в 
1947-м возвратили верующим и освятили вновь.

Губернатор возложил цветы в часовне и к памятнику 
святой Ксении Блаженной на Смоленском кладбище. 
По давней традиции, губернаторские букеты содержали 
нечетное количество цветов – к Святой Блаженной Ксении 
Петербургской принято обращаться как к живой. Алек-
сандр Беглов подчеркнул, что люди всех званий и сосло-
вий шли и продолжают идти с молитвами и надеждой к 
этой часовне. Так было и во время блокады Ленинграда.

«Горожане долго ждали официального прославления 
почитаемой в народе святой. Но в период богоборчества 
это было невозможно. И произошло только в год тысяче-
летия крещения Руси, 37 лет назад, – отметил Губернатор. 
– Сегодня тысячи верующих из нашей страны и других 
государств приходят к Блаженной Ксении, чтобы попро-
сить у нее помощи и поддержки».

День памяти Петра Первого
Ровно 300 лет назад, 8 февраля 1725 года ушел из жизни царь Петр I, 
основатель Санкт-Петербурга и Российской Империи. 
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ИмпортозамещениеПризнание

Расширение

Реализация

Шасси БАЗ
Губернатор Александр Беглов, министр промышленности и торговли РФ 
Антон Алиханов, полномочный представитель Президента РФ в СЗФО 
Александр Гуцан в ходе посещения цехов Обуховского завода (входит в 
АО «Концерн ВКО «Алмаз – Антей») ознакомились с продукцией нового 
перспективного производителя специализированного транспорта в 
российской автомобильной отрасли – АО «Романов».

История этого предприятия началась с инжинирингового центра «Обуховского 
завода». Как рассказали представители центра, они разработали и создали 
новый тип грузового шасси.

«В Петербурге в рамках импортозамещения под собственным брендом 
«БАЗ» создано современное грузовое шасси повышенной проходимости для 
работы промышленности, в том числе добывающей, и служб гражданской 
безопасности. Для нас особенно важно, что уровень локализации БАЗ близок 
к 100%, – отметил Александр Беглов. – Предприятие в качестве партнеров 
выбрало ведущих российских и белорусских производителей. В кратчайшие 
сроки сформировало сеть поставщиков ключевых узлов и компонентов. У 
будущих заказчиков не возникнет трудностей с техническим обслуживанием 
или ремонтом – любую деталь можно доставить в кратчайшие сроки. Это при-
мер выполнения поручения Президента по обеспечению, технологического 
суверенитета России».

ВМЕСТО SCANIA – АО «РОМАН(ИЯ»)»

В настоящее время производство шасси БАЗ АО «Романов» организовано 
на новой индустриальной площадке Санкт-Петербургского автомобильного 
кластера, который был сформирован правительством города в промзоне Шу-
шары. Ранее там велась крупноузловая сборка грузового транспорта европей-
ских брендов – таких, как MAN и Scania. Площадка полностью адаптирована 
и модернизирована под будущее серийное производство,

Уже закуплено необходимое оборудование и налажены производственные 
процессы. В настоящее время автомобили проходят цикл испытаний в НАМИ. 
Как отметили представители «Обуховского завода» и АО «Романов», первые 
два флагмана семейства БАЗ с колесной формулой 6х6 – тягач и самосвал 
– были представлены в декабре 2024 года на международной выставке 
Comtrans в Москве. Экспозиция получила отличные отзывы и имела большой 
успех у посетителей.

«Можно говорить о новом этапе возрождения нашего автокластера. На севере 
мегаполиса «Автозавод Санкт-Петербург» уже заменил ушедшие бренды. 
Его современные автомобили мы видим на улицах города и страны. Скоро к 
ним присоединятся грузовики и тягачи БАЗ», – подчеркнул Александр Беглов.

Главным отличием новых шасси от отечественных конкурентов является 
уникальная транспортная ось с независимой подвеской. Она обеспечива-
ет высокую проходимость автомобиля в условиях тяжелого бездорожья, 
при этом он комфортно управляется на обычных дорогах. Как объяснили 
инженеры, в конструкцию автомобиля заложен потенциал рулевого 
управления всеми тремя осями. Возможность сделать их поворотными 
позволяет автомобилю ходить даже «крабовым ходом» – поворачиваться 
на одном месте.

Студенческие отряды 
В Смольном объявили название лучшего студенче-
ского отряда города по итогам 2024 года. Им признан 
педагогический отряд «Кадр» из Санкт-Петербургско-
го государственного университета аэрокосмического 
приборостроения. 

Отряд участвовал в образовательных проектах и волон-
терских инициативах, отлично зарекомендовав себя 
в сфере работы с детьми и молодежью. Он также стал 
обладателем Почетного знамени Губернатора Санкт-
Петербурга. 

Объявление победителя приурочено ко Дню российских 
студенческих отрядов, который учрежден Указом Прези-
дента России и отмечается 17 февраля.

«Наш город был одним из пионеров стройотрядовского 
движения, а сегодня является одним из его лидеров. С 
каждым годом к нему подключается все больше желаю-
щих. Например, в 2024 году было подано на 20% больше 
заявок на участие, чем годом ранее. Ребята провели лето 
с пользой не только для себя, но также для города и стра-
ны – работали на крупных и важных проектах. А многие 
нашли любовь: в Год семьи был установлен рекорд по 
студенческим отрядным бракам – сыграна 41 свадьба», 
– отметил Губернатор Александр Беглов.

Почетное знамя Губернатора – высшая награда для сту-
денческих отрядов Петербурга. С предложением учредить 
ее в 2019 году на встрече с Александром Бегловым высту-
пили сами ребята. С 2020 года знамя вручается ежегодно. 
Оно присуждается отряду, признанному лучшим за тру-
довые заслуги перед Санкт-Петербургом и его жителями.

Сделано следующее:

• По 200 адресам, установлено 
481 устройство звукового голосо-
вого сопровождения на 126 ад-
ресах, оповещающее пешеходов 
о зеленом сигнале светофора и 
возможности перейти дорогу.

• Обустроено 200 машиномест в 
зоне платной парковки и 40 – на 
городских и перехватывающих 
автостоянках.

• В целом под автомобили инвали-
дов и перевозящих их лиц сегодня 
отведены более 5 тысяч из 48 тысяч 
машиномест, на 652 участках 
улиц, оборудованных в зоне плат-
ной парковки Петербурга.

• Гражданам с инвалидностью, 
проживающим в зоне платной 
парковки, по решению губерна-
тора предоставлена возможность 
оформления парковочного разре-
шения бесплатно.

К концу 2024 года 100% автобусов, 
трамваев и троллейбусов Петербур-
га были оборудованы автоинформа-
торами и «бегущей строкой». Также 
100% троллейбусов и трамвайных 
вагонов оснащены системой «Гово-
рящий город». 

Сегодня 70% курсирующих по го-
роду трамваев – низкопольные с 
выдвижными аппарелями.

«Эти данные убедительно свидетель-
ствуют, что общественный транспорт 
Северной столицы становится более 
доступным для маломобильных 
граждан, – подчеркнул Губернатор 
Александр Беглов. 

Глава города отметил, что на стан-
циях петербургского метрополитена 
действует сервис по предоставлению 
кресел-колясок маломобильным гра-
жданам. Запущены в эксплуатацию 
11 лифтов на 5 станциях метро: «Шу-
шары», «Дунайская», «Зенит», «Горный 
институт», «Беговая». Служба «Ди-
станция обеспечения мобильности» 
обработала за 2024 год более 530 тысяч 
заявок на сопровождение особых пас-
сажиров в городской подземке. 

В зоне вылета внутренних рейсов аэ-
ропорта «Пулково» открылась допол-
нительная стойка для нуждающихся 
в специальной помощи перед посад-
кой в самолет. Сотрудники аэропорта 
сопровождают их на борт воздушного 
судна. Также в аэропорту началось 
тестирование доставки багажа с 

помощью беспилотных колесных 
роботов: автономные устройства рос-
сийской разработки и производства 
в будущем смогут перевозить багаж 
маломобильных пассажиров.

Специалисты Северо-Западной при-
городной пассажирской компании 
прошли дополнительное обучение 
по обслуживанию людей с ограни-
ченными возможностями и их сопро-
вождению по вокзалу и в электричке. 
В 2024 году чаще всего услугами для 
маломобильных пассажиров поль-
зовались граждане на Московском 
(25,9 тысяч заявок) и Ладожском (7,9 
тысяч заявок) вокзалах. Поддержка 
требовалась для сопровождения к 
кассам, платформам, залам ожида-
ния вокзальных комплексов, а также 
посадки и высадки из поездов.

«Новые национальные проекты, ини-
циированные Президентом России, 
касаются практически всех сфер 
жизни. Это важный инструмент даль-
нейшего повышения качества жизни 
и благополучия наших граждан. 
Реализация региональных проектов 
в рамках нацпроектов позволит нам 
достичь нового уровня развития эко-
номики и социальный сферы», – от-
метил Губернатор Александр Беглов.

С 2025 года в России реализуются 19 
национальных проектов. Петербург 
участвует в 10 из них:

• «Продолжительная и активная 
жизнь»

• «Инфраструктура для жизни»

• «Кадры»

• «Международная кооперация и 
экспорт»

• «Туризм и гостеприимство»

• «Экономика данных и цифровая 
трансформация государства»

• «Экологическое благополучие»

• «Эффективная и конкурентная 
экономика»

• «Молодежь и дети»

• «Семья»

По предварительной оценке, на ре-
ализацию региональных проектов в 
Петербурге в 2025 году с учетом фе-

дерального софинансирования будет 
направлено более 40 млрд рублей.

«Наш город традиционно обеспе-
чивает высокий уровень испол-
нения национальных проектов. 
Предыдущие нацпроекты мы за-
вершили с отличными показате-
лями, достигнув 100% выполнения 
мероприятий по итогам 2018–2024 
годов. Полное достижение целе-
вых показателей остается нашим 
приоритетом и в дальнейшем», 
– подчеркнул Александр Беглов.

В настоящее время ведется актуали-
зация Стратегии социально-экономи-
ческого развития Петербурга до 2035 
года и других документов стратегиче-
ского планирования. Они приводятся 
в соответствие с национальными це-
лями, установленными Президентом 
и единым федеральным планом по 
их достижению, утвержденным Пра-
вительством РФ. Также в городские 
стратегические документы вносятся 
коррективы в соответствии с 10 прио-
ритетами развития Санкт-Петербурга 
до 2030 года.

Безбарьерная среда 
В 2024 году Петербург расширил безбарьерную среду на общественном 
транспорте. В Северной столице были проведены работы по занижению 
бордюрного камня для маломобильных граждан и сопровождающих 
их лиц.

Новые национальные проекты 
Беглов: В Петербурге утверждены паспорта 35 новых региональных проектов. В Петербурге стартовал новый 
цикл стратегического планирования. Утверждены паспорта всех 35 региональных проектов, направленных на 
достижение национальных целей развития и показателей новых национальных проектов. Город заключил 35 
соглашений с федеральными органами исполнительной власти по их реализации.
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Решение

Инициатива

Фестиваль

Строительство

Личный прием
В ходе личного приема граждан Губернатором Александром Бегловым 
решаются важные текущие вопросы. О ситуации в Петроградском районе 
Александра Беглова уведомил многодетный отец в ходе личного приема 
граждан, который Губернатор провел в приемной Президента России в 
СЗФО по поручению главы государства.

Заявитель обратил внимание Губернатора на то, что на пересечении Новола-
дожской и Пионерской улиц имеется нерегулируемый пешеходный переход. 
В непосредственной близости от перекрестка находятся школа, культурный 
центр и учреждения здравоохранения. Высокая интенсивность движения 
транспорта и отсутствие светофора создают дополнительную опасность для 
жителей, прежде всего – детей.

Александр Беглов дал поручение Комитету по транспорту принять меры 
по созданию светофорного объекта на пересечении Новоладожской и Пио-
нерской улиц и доложить о выполнении до 3 ноября 2025 года. Глава города 
напомнил, что создание безопасной, комфортной и уютной среды – один из 
приоритетов развития Петербурга на ближайшие годы. Также от жителей 
Петроградского района прозвучало предложение о благоустройстве тер-
ритории на Петровском острове. Александр Беглов дал указание районной 
администрации рассмотреть возможность создания там новой спортивной 
площадки со свободным доступом всех желающих.

TRUEBEAM
В Онкологическом центре имени Напалкова в посел-
ке Песочный установлен и готов к работе линейный 
ускоритель TRUEBEAM.

«Во Всемирный день борьбы против рака, в День онко-
лога, мы даем старт работе новейшего оборудования 
в одном из лучших профильных учреждений страны. 
Линейный ускоритель – это радикальное, инноваци-
онное решение. Он позволит применять более точные, 
сложные и современные технологии, которые намного 
сократят процесс лечения. Это новый символ надежды 
для пациентов, которые борются с онкологическими за-
болеваниями. Новейшая техника поможет эффективнее 
бороться с различными опухолями. Город будет и дальше 
вкладывать средства в такие проекты для того, чтобы доля 
высокотехнологичной помощи жителям Петербурга и 
многих регионов России постоянно росла», – подчеркнул 
Губернатор Александр Беглов.

Злокачественные опухоли занимают второе место после 
сердечно-сосудистых заболеваний среди основных при-
чин смертности в мире.

«Борьба с онкологическими заболеваниями – одна из 
приоритетных задач. Мы последовательно ее решаем. 
Президент России недавно отметил успехи города в 
борьбе этим недугом. У нас два главных направления 
действий. Это ранняя, своевременная диагностика и 
современные методы лечения», – подчеркнул глава го-
рода, добавив: «К 2030 году мы рассчитываем выйти на 
рубеж 60,2%. Мы завершили пятилетнюю региональную 
программу «Борьба с онкологическими заболеваниями». 
Все ее целевые показатели достигнуты».

По региональной программе создана обширная сеть 
центров амбулаторной онкологической помощи. Они 
действуют во всех районах города. В прошлом году был 
открыт двадцатый такой центр – в Песочном, в Центре 
им. Напалкова. Благодаря программе и системе центров 
налажена четкая маршрутизация пациентов – от выяв-
ления патологии и подтверждения диагноза до оказания 
специализированной помощи.

По программе модернизируются и переоснащаются го-
родские медучреждения. Только в прошлом году введено 
в эксплуатацию 11 единиц современного оборудования. 
В том числе, один компьютерный томограф.

«В этом году стартовал новый национальный проект 
«Продолжительная и активная жизнь». В его рамках 
продолжим дооснащать высокотехнологичной техникой 
ряд клиник и стационаров, включая Центр Напалкова», 
– отметил Александр Беглов.

Губернатор подчеркнул важность не только технологи-
ческого развития Центра. Год назад в нем было открыто 
новое поликлиническое отделение. Раньше через него 
проходили 800-900 человек в сутки. Сейчас – 1600. 
Пропускная способность выросла примерно в два раза. 

«Здоровье петербуржцев – это один из десяти наших 
приоритетов развития. Он останется неизменным и че-
рез год, и через 5 лет», – подчеркнул Александр Беглов.

«Уже возведены 7 из 10 опор через Неву. Смонтированы 
более 20% пролетных строений. По окончании навигации 
2025 года генеральный подрядчик приступит к монтажу 
разводного пролета и завершит работы до конца года. В 
2026 году мост будет готов к пропуску судов», – отметил 
глава города.

Работы ведутся активно на обоих берегах Невы. На ле-
вом берегу уже построены 13 из 21 опоры транспортной 
развязки с проспектом Обуховской Обороны. На правом 
берегу, в районе пересечения Дальневосточного про-
спекта и улицы Коллонтай, начаты работы по устройству 
фундаментов опор путепровода.

«Сооружение Большого Смоленского моста идет с опе-
режением графика. Это один из мегапроектов Санкт-
Петербурга. Впервые за несколько десятилетий мы воз-
водим разводную переправу через Неву», – подчеркнул 
Губернатор.

Мост очень важен для развития транспортного каркаса 
города. Он соединит протяженные и загруженные участки 
набережных на правом и левом берегах между Воло-
дарским мостом и мостом Александра Невского. Станет 
частью большой дуги, которая отведет потоки от истори-
ческого центра. Это важно для достижения целей нового 
национального проекта «Инфраструктура для жизни».

Строительство Большого Смоленского моста началось 
в конце 2023 года на двух берегах Невы По Большому 
Смоленском мосту пройдут 6 полос автомобильного 
и 2 – трамвайного движения, тротуары и велодорож-
ка. Разводной пролет шириной 60 метров обеспечит 
регулярный пропуск судов. Общая протяженность объ-
екта – 1,6 километра, в сведенном положении высота 
центральной части над водой – 15 метров.

27 января Александр Беглов доложил Президенту России 
Владимиру Путину о намерении города открыть рабочее 
движение по мосту досрочно, в 2027 году.

«Зеленый пояс Славы»
Губернатор Александр Беглов и Председатель Законодательного Собра-
ния Александр Бельский провели традиционную встречу с членами обще-
ственной организации «Жители блокадного Ленинграда», приуроченную 
к 81-й годовщине полного освобождения города от фашистской блокады.

В основу планировки Зеленого пояса Славы положен рубеж обороны, на 
котором в сентябре 1941 года были остановлены войска противника. Общая 
протяженность Пояса – свыше 200 км. Он включает 27 монументов, распо-
ложенных в Петербурге и Ленинградской области. 

«До главного праздника, 9 мая, остается меньше ста дней. В понедельник мы 
отметили 81-ю годовщину полного освобождения Ленинграда от фашистской 
блокады. Как и год назад, вместе с нами был Президент России. Он дал старт 
Году защитника Отечества в Петербурге, вручил ветеранам первые памятные 
медали, посвященные 80-летию Великой Победы», – напомнил Александр 
Беглов.

Участники встречи обсудили вопросы сохранения памяти о героических 
защитниках и жителях блокадного Ленинграда, ход подготовки к 80-летию 
Победы. В частности, речь шла о создании мемориала на Пулковских высотах, 
посвященного участникам Ленинградской битвы. Губернатор отметил, что это 
будет один из самых крупных мемориальных парков в городе.

На встрече также зашла речь о ремонте пансионата «Заря». Благодаря под-
держке Губернатора в этом году завершатся работы в одном из корпусов на 
150 мест. Это позволит увеличить вместимость пансионата до 600 человек. 
Сейчас в нем могут одновременно отдыхать 450 человек. Глава города под-
черкнул, что необходимые средства для ремонта уже выделены. В 2024 году 
ветеранам и блокадникам Петербурга было предоставлено более 5000 пу-
тевок для отдыха и оздоровления в пансионате. Кроме того, «Заря» приняла 
более 400 блокадников из других субъектов РФ. Планируется, что в 2025 году 
там отдохнут порядка 7000 ветеранов. 

С 27 апреля по 1 мая в Петербурге состоится XXХ съезд Международной 
ассоциации общественных организаций блокадников города-Героя Ле-
нинграда. Делегаты проведут пленарное заседание в Смольном, возложат 
цветы на Пискаревском мемориальном кладбище, совершат поездку по 
памятным местам Петербурга и Ленинградской области, побывают на 
мероприятиях, посвященных 80-й годовщине Победы. Ожидается учас-
тие порядка 130 человек, в том числе 80 блокадников, приглашенных 
из стран ближнего и дальнего зарубежья и субъектов РФ.

Большой Смоленский мост
О ходе строительства первого за 40 лет разводного моста через Неву Губернатор Санкт-Петербурга Александр 
Беглов рассказал Президенту России Владимиру Путину.
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Лауреат

Премьера!

Проекты

Город живет памятью о поэте
Александр Беглов и Никита Михалков обсудили новые проекты в сфере театра и кино перед премьерой фильма 
об Александре Пушкине. (8-го февраля 2025 года 188 лет со дня смерти А.С. Пушкина)

Внимание 
Дорогие друзья! 6 марта Театр им. 
В.Ф. Комиссаржевской представит 
премьеру «На всякого мудреца 
довольно простоты» по мотивам 
комедии А. Островского в постанов-
ке Александра Баргмана. (В спек-
такле участвует ВИА «ЖОРЖ» под 
управлением Ульяны Лучкиной.)

Зачем, спросите вы, ставить классику 
сегодня? Разве мало современных 
и злободневных пьес, разве мало 
сегодняшних болевых точек?

Сюжет, казалось бы, прост: талантли-
вый и умный молодой человек, дво-
рянин, решает проникнуть в среду 
«власть имущих» и изменить свою 
нищенскую жизнь. Только своему 
дневнику доверяет герой свои под-
линные, сокровенные мысли об этих 
«монстрах». Безусловно, карьера, 
удачная женитьба, деньги – далеко 
не последние пункты в списке его 
предпочтений. Но главное, по раз-
мышлениям режиссера и творческой 
команды, кроется совсем в другом…

Приходите и смотрите, чем же закон-
чилась эта история, или «отчаянное 
кабаре», как назвал ее режиссер.

Режиссер А. Баргман: «Пьеса напи-
сана в 1868 году, и невероятным 
образом соединяется для меня с 
сегодня и сейчас. Это самый разгар 
реформ Александра II, которые 
начались в 1861 году с отмены 
крепостного права, длились в те-
чение двадцатилетия и закончи-
лись трагическим образом около 
Спаса на крови». 

Итак, мелкий дворянин Глумов 
принял решение войти в «высшее 
общество»: в один прекрасный мо-
мент он осознанно вступает в сговор 
с собственной совестью и начинает 
общаться с этим миром, с людьми 

этого мира – власть имущими – 
на их языке. А язык этот, как мы 
знаем во все времена, слож-
ный. И для меня во многом и 
название пьесы, и про что этот 
спектакль, – про потерянных во 
времени людей. Когда читаешь 
пьесу, кажется, что все персона-
жи шаржированные: кто-то из 
них дворянин, кто-то мещанин, 
кто-то купец, кто-то чиновник – 
все они представители так на-
зываемой разномастной элиты. 
Они попали в такой водоворот 
времени, когда прошлое отхо-
дит, а новое наступает. И они 
полны страхов, то есть каких-то 
наработанных привычек, ка-
кой-то памяти, каких-то устоев. 

– Но наступает новое время 
– то самое время Александра-
освободителя (есть такая теза), 
когда Россия стала мощными, 
корявыми, не совсем последо-
вательными шагами прибли-
жаться в сторону капитализма.

Проведены невероятно важные 
реформы, где одна из основных – 
крепостная. Люди растеряны и носят 
маски. Полны неискренности, пота-
енности, лицемерия и лжи. И с этим 
миром соприкасается Глумов. 

– Но для меня важно то, что там 
сейчас вскрывается в репетициях 
– за нимфоманством Мамаевой, 
за тайной правой позицией Кру-
тицкого, показным либерализмом 
Городулина, за полной растерянно-
стью отошедшего от дел Мамаева 
есть живые люди, которые не знают 
и не чувствуют, как им встроиться в 
систему новой жизни России. 

Глумов попадает в этот безбожный 
мир, где никакие нравственные, ре-
лигиозные, новозаветные ценности 
не являются приоритетными. Все 
попирается, все нарушается. 

– Для меня очень важно, что Глумов 
– талантливый человек. А талант – это 
всегда выход за какие-то рамки, он – 
как камень, который падает в озеро и 
вокруг него возникают круги. 

Так, с появлением Глумова в жизни 
всех этих людей начинает что-то про-
исходить. В них начинает проступать 
та самая простота, которая закоди-
рована, зашита в эту пьесу, то есть 
люди начинают вскрываться рядом с 
Глумовым. И Глумов это пространство 
оживляет, открывает. Все эти борода-
тые, усатые, заскорузлые бакенбард-
ные люди оказываются живыми, и 
рядом с ним им интересно. Важно 
то, что эта история про талантливого 
человека, который попадает в мир, 
так тоскующий всегда по талантам.

– Это не только про политическую сис-
тему – это про нашу жизнь, про театр, 

и просто про наше общение. Мы 
вдруг соприкасаемся с чем-то 
удивительно притягательным, 
тонким, манким, энергичным, 
и наша жизнь меняется. 

Именно это сделал Глумов – он 
изменил жизнь этих людей. И 
все было бы у него хорошо, если 
бы не прокол, а именно обнару-
жение его дневника, в котором 
написана вся правда…. 

Самая для меня ключевая мысль 
Глумова о том, что «на устах у 
меня будет мед, а всю желчь (а 
значит, правду) я буду записы-
вать в этот дневник». То есть это 
дуализм Глумова, осознанный 
его дуализм для меня важен. И 
думаю, что Глумов где-то к концу 
превращается в трагическую 
фигуру, невзирая на хулиган-
ский спектакль. Потому что 
никто, даже он не предполагал 
оказаться в такой густоте без-
нравственности, в такой лжи….

Что вас ждет? Разудалая Масленица, 
невероятная сценография известной 
московской художницы Анастасии 
Пугашкиной, «говорящие» костюмы 
Ники Велегжаниновой, фантастиче-
ское световое оформление, участие в 

спектакле музыкальной группы ВИА 
«Жорж», великолепная актерская 
команда – и всё это подобно «отча-
янному кабаре»…

ИЗ ИСТОРИИ:

Иван Иванович Краско

• Единственный свидетель поста-
новки 1965 года «На всякого 
мудреца довольно простоты» в 
Театре им. В.Ф. Комиссаржевской. 
Иван Иванович сыграл в этом 
спектакле «Человека Крутицкого».

• Роль Глумова в этом спектакле 
1965 года исполнил молодой 
Игорь Дмитриев. 

• Именно здесь (тогда в концерт-
ном зале Пассажа) состоялась 
премьера любительского спек-
такля А.Н. Островского «Свои 
люди – сочтемся», где автор 
исполнил роль Подхалюзина 
(2-й справа). Санкт-Петербург, 
29 апреля 1863 года.

Пьеса также была высоко оценена 
Н.В. Гоголем и Н.А. Некрасовым, 
который позднее пригласил его в 
журнал «Современник», где рабо-
тали И.А. Гончаров, И.С. Тургенев, 
Л.Н. Толстой.

«Бродячая собачка…»
В ходе рабочего объезда Кировского района Губернатор Александр 
Беглов посетил новую сцену детского театра кукол «Бродячая собачка» 
на Комсомольской площади. Это единственный государственный театр, 
создающий спектакли для детей в возрасте от полутора лет.

Коллектив «Бродячей собачки» – лауреат многих престижных наград, среди 
которых «Золотая маска», «Золотой софит» и «Арлекин».

«Все наши театры востребованы петербуржцами, в том числе самыми ма-
ленькими. Своим каждодневным творческим трудом театральные актеры, 
режиссеры и технические специалисты укрепляют славу Петербурга как 
культурной столицы России», – подчеркнул Александр Беглов.

Число зрителей детского театра «Бродячая собачка» выросло почти вдвое 
благодаря предоставленной городом площади для новой сцены. Губернатор 
передал руководству театра «Бродячая собачка» сертификат на оргтехнику 
для административных нужд – многофункциональное устройство со скане-
ром и принтером.

Губернатор Александр Беглов посетил премьеру ки-
нофильма «Пророк. История Александра Пушкина» в 
Михайловском театре Санкт-Петербурга. Перед пока-
зом глава города встретился с актером, режиссером и 
продюсером Никитой Михалковым, основателем и 
председателем правления творческо-производственного 
объединения «Студия ТРИТЭ Никиты Михалкова», зани-
мавшегося производством картины.

«Вы, безусловно, один из тех немногих людей, кто опреде-
ляет вектор развития отечественной культуры. Всегда вы-
соко ценил Вашу принципиальную позицию по вопросам 
патриотизма, защиты наших традиционных ценностей, 
нравственных ориентиров общества. Сегодня, когда мы 
видим попытки «отменить» или изолировать россий-
скую культуру, Ваши оценки приобретают все большую 
актуальность. Ваши выступления на Петербургском фо-
руме объединенных культур всегда привлекают большое 
внимание, становятся самостоятельным и резонансным 
событием. Мы с большим вниманием и интересом сле-
дим за Вашими инициативами и новыми проектами. 
Готовы оказывать содействие на уровне города», – сказал 
Александр Беглов.

Глава города напомнил, как несколько лет назад на сцене 
Большого драматического театра с успехом прошли спек-
такли с участием выпускников Академия кинематографи-

ческого и театрального искусства Никиты Михалкова. На 
исторической сцене Александринского театра состоялись 
показы спектакля «Двенадцать», где Никита Михалков 
выступает в качестве режиссера и актера.

«Санкт-Петербург заинтересован в продолжении этого 
сотрудничества. Наш Комитет по культуре возьмет на 
себя все организационные вопросы по демонстрации 
спектакля на сцене Александринского театра в 2025 году. 
Александринский театр также подтвердил готовность к 
бронированию возможных дат для показа. Поможем 
реализовать на берегах Невы и другие Ваши творческие 
планы, новые идеи», – подчеркнул Александр Беглов.

«Пророк. История Александра Пушкина» – полноме-
тражный дебют молодого режиссера Феликса Умарова. 
Фильм в жанре биографического мюзикла рассказывает 
о жизни, любви и творчестве великого русского поэта. 
Главную роль в картине исполнил Юра Борисов – первый 
российский актер, номинированный на премию «Оскар». 
Все основные съемки проходили в Северной столице.

Безусловно, возможны разные оценки того, как пред-
ставлена история жизни великого поэта. Перед нами 
художественное произведение – авторский взгляд на 
Пушкина режиссера, сценариста. Для нынешнего по-
коления россиян он (ПУШКИН), остается живым и по-
прежнему гениальным поэтом, современным писателем, 
мыслителем, создателем правильного русского языка. 

«Очень важно, что фильм рассказывает о Пушкине-
петербуржце, который одним из первых сумел понять 
душу нашего города и сам стал частью его души. Нигде 
в России нет такого количества пушкинских мест, как 
у нас. Город живет памятью о поэте».

Губернатор отметил, что ранее Никита Михалков обра-
щался с предложением открыть в Петербурге предста-
вительство Фонда Культуры. В мае Фонду были переданы 
площади на Малой Морской, д. 8.

Любительский спектакль в театре «Пассаж» 
в постановке 1863 года

Роль Глумова в спектакле 1965 года  
исполнил молодой Игорь Дмитриев
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УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ!

15 февраля мы отмечаем День памяти о россиянах, исполнявших слу-
жебный долг за пределами Отечества. В этот день в 1989 году советские 
войска были полностью выведены из Республики Афганистан. 15 февраля 
стало значимой датой в военной летописи нашей страны. Вдали от Родины 
советские воины, в числе которых было немало ленинградцев, прошли су-
ровую проверку войной, испытали горечь потерь товарищей по оружию.

Мы отдаем дань памяти солдатам той войны, всем, кто до конца остался верен 
себе, кто ценой жизни исполнил долг перед Родиной. Мы благодарим вете-
ранов, которым удалось не только сохранить боевое содружество, братство, 
воинские традиции, но и привить молодежи важнейшие ценности истинного 
патриотизма, чести и мужества. Немалое число и тех, кто воевал в Афгане, 
Чечне, Сирии, участвовал в других кампаниях по противодействию мировому 
терроризму – сегодня среди героев специальной военной операции.

Светлая память павшим героям, низкий поклон всем, кто честно и от-
важно служил и служит Родине! Всем ветеранам, их родным и близким 
– крепкого здоровья, счастья и всего самого доброго.

Председатель Законодательного собрания Ленинградской области  
Сергей Бебенин

Валентина Матвиенко поблагодарила главу региона за 
личное сердечное отношение к памяти ленинградцев, 
тех, кто воевал в годы Великой Отечественной войны, его 
отношение к блокадникам, к памятникам и мемориа-
лам, а также за активное участие в работе комитета по 
подготовке к празднованию 80-летия Победы в Великой 
Отечественной войне.

Александр Дрозденко представил главе верхней палаты 
российского парламента проект модернизации Дороги 
жизни, реализация которого начнется в этом году.

«Благодарен Валентине Ивановне за особое теплое 
отношение к Ленинградской области и ее жителям. 
Руководитель Совета Федерации не просто следит за 
нашими новостями, но своим участием и авторитетом 
поддерживает значимые проекты. Так, модернизация 
Дороги жизни стала реальностью именно потому, что 
Валентина Ивановна поддержала переговоры о феде-
ральном финансировании», – подчеркнул Губернатор 
Ленобласти Александр Дрозденко.

В экспозицию вошли 82 детских рисунка «Блокада 
глазами детей», архивные фотографии, сделанные 

в самый страшный для города период, – это уже не 
просто собрание изображений, а настоящая хроника 
мужества жителей Ленинграда. Увидеть выставку к 
80-летию начала блокады Ленинграда смогут все, кто 
придет в эти дни в Совет Федерации.

Дополняет экспозицию театрализованное представление 
творческих коллективов Ленинградской области – школы 
эстрадного искусства «Маленькие звездочки» и ансамбля 
танца «Непоседы» Тосненского Дворца культуры.

«Ленобласть будет выплачивать именные стипендии участникам СВО в течение 
всего периода обучения в колледже или вузе, если ребята примут решение 
получить профессиональное образование или сменить сферу деятельности. 
Размер стипендии в вузе составит ежемесячно 15 тысяч рублей, в колледже – 
10 тысяч рублей. Пройти краткосрочные бесплатные курсы профессиональной 
переподготовки и трудоустроиться уже помогает наш Кластер комплексного 
сопровождения ветеранов и участников СВО во Всеволожске», – сказал 
Александр Дрозденко.

ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ! ДОРОГИЕ ЛЕНИНГРАДЦЫ!

17 февраля мы вспоминаем защитников Невского пятачка, обращаясь к 
подвигу наших предков в годы Великой Отечественной войны. В сентябре 
1941 года наш передовой отряд сумел переправиться на левый берег 
Невы и внезапной атакой выбить немцев с позиций, закрепившись на 
клочке прибрежной земли.

Занятый войсками Ленинградского фронта плацдарм удерживался ими с 
небольшим перерывом вплоть до 17 февраля 1943-го. Советские солдаты под 
шквальным огнем, ценой невероятных усилий и собственной жизни защи-
щали Невский пятачок, ставший символом несокрушимости духа нашего 
народа. Они доказали всему миру – нас невозможно сломить, невозможно 
победить, если речь идет о защите родной земли, о защите близких, о будущем 
Родины.Преклоняясь перед героизмом наших дедов и прадедов, мы с гордо-
стью смотрим на нынешних защитников Отечества, участников специальной 
военной операции: тех, кто сейчас продолжает традиции доблести и отваги.

Вечная слава защитникам Невского пятачка! Вечная память павшим за 
Родину!

Губернатор Ленинградской области Александр Дрозденко

Ленобласть чтит подвиг 
воинов-интернационалистов
О важности сохранения мира и доблести русского воина высказался 
глава региона Александр Дрозденко – торжественные мероприятия, 
посвященные Дню памяти о россиянах, исполнявших долг за пределами 
Отечества, прошли по всей Ленинградской области.

«36 лет назад советские войска покинули Афганистан, и в этот день мы вспо-
минаем всех, кто погиб за пределами Родины, выполняя воинский долг. Сила 
духа, мужество и самоотверженность – такие черты русского воина отмечают 
везде, куда бы ни привела его служба. Подвиг тех, кто не вернулся из боевых 
командировок служит примером для всех нас, напоминая о том, насколько 
важно сохранять мир», – написал в своем телеграм-канале Губернатор Ле-
нинградской области Александр Дрозденко. 

В Выборге в сквере Мужества собрались родные и близкие защитников, 
ветераны боевых действий, военнослужащие, участники СВО.

В Волховском городском Дворце культуры при поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив организовали патриотическую программу – в 
тематическом концерте-памяти приняли участие солисты и авторы-исполни-
тели из числа ветеранов боевых действий, а также профессиональные кол-
лективы Санкт-Петербурга и Ленинградской области. Торжественно-траурные 
мероприятия также прошли в Сосновом Бору, Тихвинском, Киришском, 
Тосненском, Кингисеппском, Сланцевском, Бокситогорском, Приозерском 
и других районах области.

Тактика победителя 
О детстве и юности Александра Невского, малоизвест-
ных событиях, которые повлияли на его характер и 
мировоззрение, его политическая деятельность и 
тактические уловки, благодаря которым он достигал 
успеха на боле боя. Российское общество «Знание» 
организует для жителей Ленинградской области 
просветительских встреч, посвященных личности 
Александра Невского.

«Историческое просвещение – один из ключевых прио-
ритетов работы просветителей Ленинградской области. 
Через призму опыта предыдущих поколений можно 
лучше разобраться во многих сегодняшних процессах. 
Например, как и столетия назад актуальны вопросы еди-

нения нации, сплоченности перед внешними угрозами. 
Поэтому уникальным просветительским проектом для 
нашего региона стала серия лекций, посвященных лич-
ности Александра Невского», – рассказал председатель 
регионального отделения Общества «Знание», замести-
тель Председателя правительства Ленинградской обла-
сти, председатель комитета по сохранению культурного 
наследия Владимир Цой.

Лекции пройдут в течение месяца в разных районах 
Ленинградской области, а стать участниками исто-
рического экскурса могут все желающие. Просвети-
тельские встречи пройдут как на площадках высших 
учебных заведений, так и школ региона. А в центре 
внимания окажутся не только исторические факты из 
жизни Александра Невского, но и его нравственный 
образ, влияние на нашу культуру и религию.

Твое благоустройство
Ленобласть завершает голосование за благоустройст-
во. В региональном этапе приняли участие уже больше 
97 тысяч ленинградцев – голосование продлилось до 
16 февраля включительно. Большое спасибо всем 
жителям, кто болеет за красоту окружающей среды, 
за благоустройство своего района, за сердечность и 
неравнодушие.

В лидерах – жители Лодейнопольского и Тосненского 
районов, больше инициативы хочется от выборжан и 
кингисеппцев. После завершения голосования в Лено-
бласти стартуют проектировочные сессии, где жители 
вместе с архитекторами и дизайнерами будут обсуждать, 
что именно они хотят видеть на выбранных местах – от 

деревьев и цветов до тренажеров и лавочек. Победившие 
территории после отбора планируется благоустроить по 
новому нацпроекту «Инфраструктура для жизни», кото-
рый пришел на смену нацпроекту «Жилье и городская 
среда». Работы намечены на 2026 год. А уже в этом году 
регион благоустроит 132 территории: от дворовых до 
общественных, доложил председатель комитета по ЖКХ 
Ленинградской области Егор Мищеряков.

С 2017 года на территории Ленинградской области 
сделано более 1000 объектов благоустройства. В 2025 
году планируется благоустроить 132 территории: обще-
ственных – 97, проектов-победителей Всероссийского 
конкурса лучших проектов создания комфортной 
городской среды – 4, дворов – 25, территорий, благо-
устраиваемых в рамках повышения качества город-
ской среды – 6.

На Большой Дмитровке...
В год 80-летия Великой Победы и 81-й годовщины полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады 
Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко и Губернатор Ленинградской области Александр Дро-
зденко в здании на Большой Дмитровке в столице открыли патриотическую выставку архивных фотографий 
о блокаде Ленинграда «Помните! Через века, через года – помните!».

В Ленобласти участники СВО  
получат стипендии
Александр Дрозденко дал поручение ввести именные стипендии для 
ленинградских участников СВО, которые очно получают высшее или 
среднее профессиональное образование.

Реабилитацией и переподготовкой участников СВО занимается кластер комплексного сопровождения и реа-
билитации участников СВО в Ленинградской области – региональная государственная модель комплексного 
сопровождения участников СВО в рамках жизнеустройства. В кластере у участников СВО есть возможность 
пройти программы обучения длительностью от трех месяцев до полугода.

№ 01–02 (394–395)      В ЛЮБИМОМ ГОРОДЕ И ОБЛАСТИ 

7ГУБЕРНИЯГУБЕРНИЯ



Конвой

Приветствие

НОВОСТИ 
ЗакСа

ПРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН НА СРЕДСТВА ГРАНТА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Церемония

Чествование

Форум РСО
Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Александр 
Бельский обратился к участникам празднования Дня российских студен-
ческих отрядов на Форуме РСО.

– Дорогие друзья, я рад вас приветствовать на празднике в честь наступа-
ющего Дня студенческих отрядов. В прошлом году мне довелось трудиться 
вместе с вами на строительстве станции метро «Горный институт», которая уже 
благополучно открылась. Я горжусь этим опытом и хочу, чтобы вы помнили, 
что студенческие отряды зародились именно здесь, в Ленинграде –Санкт-
Петербурге. Они восстанавливали наш прекрасный город после войны, и 
сегодня мы с гордостью несем их знамя, трудимся на стройках нашей великой 
Родины, – сказал спикер петербургского парламента Александр Бельский.

Собравшихся также приветствовал председатель Комитета по молодежной 
политике и взаимодействию с общественными организациями Богдан 
Заставный. День российских студенческих отрядов был установлен указом 
Президента Российской Федерации от 21 февраля 2015 года. В 2025 году 
его отметят в десятый раз. Летом 2024 года на трудовой сезон отправились 
4000 бойцов из 54 отрядов по восьми направлениям: строительные, педа-
гогические, археологические, сельскохозяйственные, отряды проводников, 
медицинские, сервисные и экологические отряды.

В Парке интернационалистов со-
стоялась торжественно-траурная 
церемония, посвященная памяти 
воинов, погибших в Афганистане 
и всех россиян, исполнявших свой 
долг за пределами Отечества. 

В день 36-й годовщины вывода со-
ветских войск из ДРА венки и цветы 
к памятнику павшим возложили 
Председатель Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга Алек-
сандр Бельский, Губернатор СПб 
Александр Беглов, депутаты ЗС СПб, 
представители федеральных органов 
власти, члены Правительства города, 
родственники воинов-интернацио-
налистов, руководители ветеранских 
общественных объединений.

– Дорогие ветераны! Каждый год 
мы собираемся здесь, чтобы вспом-
нить наших бойцов, воевавших в 
Афганистане. Сегодня мы прекрасно 
понимаем, что тогда они сдержива-
ли черную орду терроризма, едва 
не захлестнувшую нас в годы после 
распада Советского Союза. Мы обя-
заны помнить о погибших, и чтить тех 
ветеранов, которые в наше время по-
могают воинам в зоне специальной 
военной операции. Члены боевого 
братства ветеранов Афганистана пе-
редают грузы на передовую, делятся 

своим бесценным опытом. В наши 
непростые времена их мужество и 
стойкость служат нам примером, – 
сказал Александр Бельский.

– 36 лет назад наши войска под гордо 
поднятыми знаменами вернулись до-
мой. Десять лет они, храня верность 
присяге, защищали наши рубежи 
и афганский народ. В этот день мы 
вспоминаем всех воинов, сражав-
шихся за пределами Отчизны. Этот 
год объявлен нашим Президентом 
Годом защитника Отечества. Где бы 
ни сражался русский воин, он всегда 

был примером доблести и верности, 
– подчеркнул Губернатор СПб.

К участникам церемонии также 
обратился руководитель органи-
зации «Боевое братство», депутат 
петербургского парламента Игорь 
Высоцкий. Настоятель храма Георгия 
Победоносца отслужил молебен по 
погибшим бойцам возле памятника 
воинам-интернационалистам. Также 
Председатель ЗС СПб и Губернатор 
города вместе с матерями погибших 
в Афганистане возложили цветы к 
памятнику «Скорбящая мать».

– Наш город – одна из спортивных 
столиц страны. Мы искренне гордим-
ся нашими атлетами, их победами 
и достижениями. От имени спикера 
петербургского парламента и всех 
депутатов поздравляю вас с награда-
ми всероссийского турнира, – сказал 
законодатель.

Участников церемонии также по-
здравил председатель Комитета по 
физической культуре и спорту Антон 
Шантырь, поблагодаривший Алек-
сандра Бельского и депутатский 
корпус за традицию чествования 

петербургских спортсменов в стенах 
Мариинского дворца. 

С приветственным словом также 
выступили президент Федерации 
керлинга СПб Игорь Минин и член 
исполкома российской федерации 
данного вида спорта Константин 
Задорнов. 

Награды Председателя ЗС СПб были 
вручены победителям и бронзовым 
призерам в составе мужских и жен-
ских команд, обладателям бронзо-
вых медалей в ПОДА-керлинге (на 

инвалидных колясках), тренерам. 
Спикер петербургского парламента 
Александр Бельский принял участие 
в памятном мероприятии, посвящен-
ном 20-летию со дня смерти Юрия 
Морозова. В церемонии, которая 
состоялась на Сестрорецком клад-
бище, где похоронен легендарный 
футбольный тренер, также приняли 
участие сын Юрия Андреевича Сер-
гей Морозов, занимающий долж-
ность директора Центра повышения 
квалификации тренеров ФК «Зенит», 
представители Федерации футбола 
Санкт-Петербурга, тренерского со-
общества, сотрудники Университета 
физической культуры, спорта и здо-
ровья им. П.Ф. Лесгафта.

– Юрий Андреевич – настоящая ле-
генда отечественного и мирового 
футбола. Мы все гордимся, что 
такой человек жил и работал на 
нашем городе, воспитал многих 
замечательных футболистов. И 
мы все знаем, что он стремился, 
чтобы в нашей главной футболь-
ной команде играли воспитан-
ники петербургских спортивных 
школ. Думаю, нам нужно следо-
вать его завету, скорректиро-
вать свою работу так, чтобы 
талантливые местные ребята 
играли за нашу команду, чтобы 
сегодняшние мальчишки знали 
всех игроков «Зенита» наизусть, 
как знали их мы в 1984 году, – от-
метил Александр Бельский.

Своим – помощь!
Петербуржцы отправили в зону СВО очередной конвой с шефской помо-
щью. Из Санкт-Петербурга Ленинградскому полку, сражающемуся в зоне 
специальной военной операции, отправилась очередная партия шефской 
помощи. В ее составе на передовую будет доставлен автомоби ль «Нива».

Внедорожник, приобретенный по заявке военнослужащих подшефного го-
роду подразделения, специально оснащен для работы вблизи линии боевого 
соприкосновения. Активную помощь в покупке и подготовке «Нивы» оказал 
депутат МО «Гавань»» Василий Семенов. Автомобиль был освящен настоя-
телем Андреевского собора отцом Артемием. В церемонии освящения и 
отправки груза приняли участие депутаты Законодательного Собрания Санкт-
Петербурга Анастасия Мельникова, Юрий Гладунов, Константин Чебыкин 
и Антон Рудаков. А пока конвой движется в сторону СВО, неравнодушные 
горожане уже собирают новый груз с помощью фронту – это рации, оптово-
локонный провод, квадроциклы с прицепами, генераторы и многое другое. 
Все это также по заявке бойцов Ленинградского полка.

Парк интернационалистов
15 февраля – День памяти о россиянах, исполнявших свой долг за пре-
делами Отечества.

Кубок России. Петербургских керлингистов 
чествовали в Мариинском дворце
В Мариинском дворце состоялось чествование петербургских спортсменов – призеров Кубка России по кер-
лингу. Благодарственные письма Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Александра 
Бельского керлингистам вручил депутат Андрей Горшечников.
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